



豊 丘 小 学 校

豊丘小学校だより

令和6年6月26日

須坂市立豊丘小学校

No.3

文責：校長

心豊かで 考え深く たくましく

大きくなあれ 大きく育て



5月29日、総合的な学習「つくるチーム」は今年も市川様の水田を借りて田植えに挑戦。泥の感触を楽しみながら上手に田植えを体験する一方、バランスを崩して倒れ込んでしまう姿も…。

梅雨入りの遅れなど、天候不順が気になる昨今、順調に生育するかどうか？9月の稲刈りが楽しみです。

2年生は6月4日、生活科でミニトマトの種まき。一粒一粒、大切そうに種まきしていく表情は、真剣そのもの。プランターでの栽培なので、灌水や草取りなど、子どもたちが継続的に世話をしていきます。ミニトマトの成長や変化を見ながら、どんなことを学んでくれるでしょうか。



6月12日 校長講話 童謡「ぞうさん」から

17日から28日まで、なかよし旬間を設定して、各学級で人権問題や差別について考える学習、いじめアンケート等を実施しました。これに先立つ12日、校長講話で紹介したのは、童謡の「ぞうさん」。

老若男女、誰もが知っている歌詞ですが、作者のまどみちおさんによると、“ぞうさん ぞうさん おはなが ながいのね”の部分は、他の動物が、「あなたの鼻は長くて変だね、みっともないね」と子象を馬鹿にしている台詞なんだとか。でも子象は、「そうだよ、私の大好きな母さんも鼻が長いんだよ」と自信をもって言い切ります。

まどみちおさんは、この歌を「いじめられている子を励ます歌」と解説しています。

最後に紹介したのは童謡「チューリップ」。歌詞を見ながら曲を聞いて、どんな意味が込められているか考えてみるよう子どもたちに投げかけました。

“赤がきれい、白の方がいい”ではなく、“どのはなみてもきれいだな”には、あらためて読み返すと、含蓄があることに気づきます。他の誰かと比べてしまったり、きょうだい間で比較してしまったりしがちな私たち親も、この歌詞から自分を振り返ってみたいものです。



ぞうさん

詩：まどみちお



ぞうさん ぞうさん
おはなが ながいのね
そうよ
かあさんも ながいのよ

韓国のことわざ

い ことば うつく
行く言葉が美しければ、

く ことば うつく
来る言葉も美しい

チューリップ

詩：近藤宮子・井上眞士



さいた さいた
チューリップの はなが
ならんだ ならんだ
あか しろ きいろ
どのはな みても
きれいだな

全校で「指定鬼ごっこ」

なかよし旬間の一環で、児童会が企画したのは全校指定鬼ごっこ。“腰に手を当てて逃げる”、“スキップで追う”など、いつもとはひと味違ったルールに全校児童と職員が笑顔で心地よい汗を流しました。



水しぶきのシーズン

20日、プールでの学習が始まりました。水から出ると肌寒さを感じる陽気でしたが、水の中では大はしゃぎの子どもたち。笑顔いっぱい初日を満喫しました。きれいなプールを利用できるのも、プール掃除に携わってくれた5、6年生のおかげです。5、6年生の皆さん、ありがとうございました。

今後、天候が許せば27日、7月4日も高甫小のプールで、7月には各学年2回、ながでんスイミングスクールでの授業を予定しています。



水着の洗濯や健康観察カードへの押印等、よろしくお願いします。

まもなく新しい本が入荷！ ご寄付のご紹介

市内井上町在住の一色修治様より市内各小学校に5万円分の図書カードをご寄付いただきました。豊丘小学校では、一色様のご意思にそって子どもたちにアンケートをとった結果をもとに選書いたしました。購入した図書は、学校に届き次第、貸し出しを始めます。

一色様には、子どもたちからお礼の手紙をお届けする予定です。



■ 7月の主な予定 ■

- 1日(月) 紙芝居 クラブ 学年費・給食費振替日
- 2日(火) 5年峰の原自然体験学習～3日
- 4日(木) 5年計画休業
- 5日(金) 中庭花壇定植作業
- 8日(月) 読み聞かせ 児童会
- 9日(火) 学期末清掃～19日
- 10日(水) 音楽集会
- 12日(金) 朝 町別子ども会
- 16日(火) 個別懇談会～18日
- 17日(水) 体育集会
- 19日(金) 一学期終業式 集団下校



先生も勉強中！

17日、北信教育事務所から2名の講師を招いてICT、クラウド活用の職員研修。今年度、同様の研修を何回か予定しています。学んだ成果を子どもたちに還元できるよう努めてまいります。

豊丘小学校だより「園里っ子」は本校ホームページでもご覧いただけます。

<http://www.toyooka-school.ed.jp/>

